
编辑 潘 松 校对 刘桂珍

电话 67655289 E－mail:zzwbty＠sina.com 2010年9月27日 星期一
文体新闻

ZHENGZHOU DAILY

中国职业高尔夫球赛
郑州站比赛昨日收杆

本报讯（记者 刘超峰）昨天，经过三天激烈的争夺，由中国高尔夫
协会主办，省高尔夫协会和郑州圣安德鲁斯高尔夫俱乐部承办，奖金高
达20万美金的2010年中国职业高尔夫球锦标赛郑州站在郑州圣安德
鲁斯高尔夫球场收杆。韩国选手严载雄第18洞四杆洞两推保帕，在中
国高尔夫球职业锦标赛河南站上实现个人职业首冠。

严载雄以四轮278杆、低于标准杆10杆的成绩，领先加拿大选手罗
纳德-詹姆士-哈维4杆，赢得了两年职业生涯最大一笔奖金：3.75万美
元。哈维四轮成绩为282杆，低于标准杆6杆屈居亚军。中国广东梅州
球手袁浩在第16洞和第17洞分别吞下一个柏忌和一个双柏忌，名次下
滑到第三位，成绩为284杆，低于标准杆4杆。

本次比赛汇聚了中国最强阵容的职业球手前来挑战，并吸引了来
自欧美、澳洲、韩国等地的105位优秀球手同台竞技。参赛的国内选手
由中国职业高尔夫球协会男子职业积分排名前 65位的选手以及中国
高尔夫协会等推荐的高手组成，是国内高尔夫赛事的佼佼者，也是
2010年中国职业高尔夫球锦标赛的第五站，前四站分别在深圳、珠海、
北京、南山举行。

唯一进入前三的中国选手袁浩获得了最热烈的掌声。

河南省第六届民运会
郑州团金牌全省第一

本报讯（记者 武建玲）近日在济源闭幕的河南省第六届少数民族
传统体育运动会上，郑州代表团取得9枚金牌、5枚银牌的好成绩，金牌
总数位居全省第一。

省第六届民运会共有23个团队、1000余名运动员参赛。本次运动
会设竞赛项目和表演项目两大类，竞赛项目包括8大项28个小项，表演
项目22项。我市代表团参加了毽球、武术竞技和武术表演等3大项16
个小项的比赛，夺得金牌9枚、银牌5枚，金牌总数位居各代表团首位。

来自全国的数百
名摄影记者济济一
堂，为龙门石窟留下
魅力瞬间——为了庆
祝龙门石窟成功申遗
十周年，洛阳市举办
了一系列精彩的活
动。

9 月 24 日到 26
日，洛阳市举办了龙
门石窟成功申遗十周
年全国摄影大赛，来
自全国数十家媒体的
数百名摄影记者齐聚
一堂，为龙门石窟的
美丽景色留下了难忘
的瞬间。

本报记者 李焱
摄影报道

公益演员献演艺术中心
市民可以免费领票观看
本报讯（记者 秦华）7月 10日上演的河南艺术中心公益演员汇报

演出受到了观众及文艺界人士的一致好评。记者昨日获悉，为庆祝新
中国61岁华诞，同时给更多艺术人才搭建展示才华、提高技艺的平台，
河南艺术中心将于9月30日举办公益演员第二场公益演出“请把我的
歌带回你的家系列演出之七——我爱你中国”，部分演出票免费对市民
发放。

据艺术中心工作人员介绍，参加此次演出的演员均是河南艺术中
心从社会各界层层选拔出来、最终被聘用的公益演员，他们接受了两个
月的专家指导，无论是演唱技巧、舞蹈功力，还是舞台表现力等方面都
有相当大的提高。他们更加成熟的表演将再次在河南艺术中心的舞台
上绽放艺术魅力，让观众再次感受到他们对艺术的真诚及对社会公益
文化事业的奉献精神。

据悉，有意欣赏本场演出的市民可以在 9月 28、29日上午 10点至
12点到河南艺术中心售票处领票。

本报讯（记者 李颖 文 陈靖
图）9月 25日晚，黄河科技学院图
书信息大楼报告厅座无虚席。主
持人那威做客黄河讲坛，和学子
们聊起了他的“那”些事。

“像你们这么大的时候，我在
IBM待着呢，那会儿是临时工，我
记得我接手的第一个任务是把上
千份的资料在一晚上分装到文件
袋中。”面对学子，那威一点不含
糊：“我跟你们这么大的时候没你
们出息，但是我不迷茫不痛苦，别
人不愿意干的活我都干。”

IBM 之后远赴非洲创业，结
果“没干成什么大事又灰头土脸
地回来了”，想不到回国后一次偶
然的机遇使那威与黑白五子结
缘：“1992年回国刚好赶上日本带
着五子棋来中国寻根了，这下可
激发起我的一片赤诚的爱国心，
我立马就到中国棋院报名去，谁
知比了九盘，我只在对手累得不
行的时候赢了他最后一盘。虽然
赢了，我就寻思着为什么我们的
东西会被别人拿去发扬光大呢？”
这件事之后，那威琢磨起了五子
棋，成为中国连珠的开拓者。

就在那威和五子棋卯上了劲
的时候，一个偶然的机会，他去某

个访谈节目做听众，主持人在上
面说，他在下面接茬，“接着接着
导演相中我了，就这样，我把那个
主持人挤下去了，当上了主持人，
生活就是这样，你挤我我挤你，但
是你得有本事。”

丰富的人生带给那威足够的
阅历，成就了他“七十二变”面
孔。就像他自喻的那样：给我沟
壑我就聚集成潭，给我落差我就
一泻千里，让我上天我就变成白
云，给我降温我就变成冰雹，反正
你就是难不倒我！最后，那威建
议同学们早点走进社会，因为“社
会是最好的大学，它会把你雕塑
成既是你想要的又是它想要的那
块料。”

那威那些事

本报讯（记者 刘超峰 实习生 牛铮）9 月 24 日，由河
南省社会体育管理中心、河南省羽毛球运动协会主办的
省业余羽毛球邀请赛在悦康体育郑州轻工业学院羽毛球
馆闭幕。经过两天精彩激烈的角逐，中银河南卓越代表
队获得了混合团体组的冠军，光华体育会所代表队及郑
大体院代表队分获第二、第三名。在混合双打项目的比
赛中，陈欣/束荣华、陈强/赵昕及宋向东/王建秀组合分
获前三名。陈欣/李凯乐、王为民/周中民分别获得男子
双打 A、B 组的冠军，陈强/郝亮、鲁小强/秦广庸屈居亚
军，张峰辉/李刚、何东旗/赵建华获得第三名。

作为李宁羽毛球运动品牌落户河南举办的首届赛
事，本次比赛得到了省内各地羽毛球爱好者的积极响应，
共有 27支团体队、超过 200人报名参赛。比赛现场还设
立中国国家羽毛球队唯一指定装备的李宁羽球系列产品
试打体验区和售卖区，以便广大球友可以在家门口就能
感受到林丹、陈金等国手球拍的速度和力量。

郑州市业余网球赛收拍
本报讯（记者 刘超峰 实习生 牛铮）由市体育局主

办，市网球中心承办的郑州市第十二届业余网球公开赛
日前在网球中心落下帷幕。本次比赛共设有男单、女单、
男双、45 岁以上男双和混双五个项目。比赛总奖金
66600元，吸引了来自全省各地的300多名业余网球爱好
者参赛。

经过激烈争夺，男子单打冠军被胡睿哲摘走，李阳获
得女子单打冠军，青年双打冠军被胡睿哲和赵亮捧走，混
双冠军则归属于王卫和李芳，中年男双冠军则被刘沛生
和程玉林摘走。

据悉，另一大型网球赛事“思念杯郑州业余网球大奖
赛”也已蓄势待发，共设有男单、女单、混双、男双和45岁
以上男双五个项目，总奖金高达 155600 元，将于 10 月 2
日至10月5日在郑州举行。

“好想你”杯围棋赛闭幕
本报讯 9 月 25 日下午，来自省、市工商系统以及开

封等地业余棋手参加了在好想你枣业股份有限公司举行
的首届“好想你”杯围棋赛。

据了解，此次围棋赛为团体赛，参赛选手有开封代表
队，省、郑州市、新郑市工商系统代表队，以及新闻界代表
队和好想你代表队。

昨日，比赛全部结束，开封代表队获得第一名，好想
你代表队和郑州工商系统代表队分别获得第二名和第三
名。 （超峰）

9月25日，姚明在进行训练。当日，休斯敦火箭队在自己的
主场进行了新赛季训练营的第一天训练。姚明伤愈后首次与全队
合练。 新华社发

郑州·新乡·焦作书画联展回郑
本报讯（记者 李颖）9月25日，“郑州·新乡·焦作

美术书法作品联展”在郑州市群艺馆开展。展览由
这三座城市的市委宣传部、文广新局共同主办，群众
艺术馆共同承办，期间面向省会市民公开免费展出。

郑州、新乡、焦作三市均处中原腹地，都有着丰
厚的文化底蕴和文化遗产。为弘扬中原文化，促进
省内城市间的艺术交流与协作，郑州携手新乡、焦作
共同策划举办了美术书法作品联展，分别在新乡和
焦作两市展出后回到郑州。

展览共收集和展出美术书法精品100余幅，题材
丰富、内容多样。艺术家们用敏锐的目光挖掘着生
活中的真、善、美，用灵巧的双手书写着生命的多彩，
凭借着书画语言为观者呈上一份高雅的艺术享受。
市群艺馆馆长轩彦欣表示，联展的举办既是三市书
画艺术家给新中国 61岁生日奉献的一份厚重贺礼，
也为书画艺术家们提供一个交流、学习和展示的平
台，今后，城市文化艺术的联谊、交流、合作的新形式
还将探索下去。

省十一运会倒数第二日

郑州代表团收获三金
本报讯（记者 陈凯 文 李焱 图）昨

天，正在洛阳进行的河南省第十一届运
动会青少年组的比赛，展开了倒数第二
个比赛日的争夺。随着本届省运会临近
尾声，田径、排球、篮球等多个项目临近
尾声，郑州体育健儿在昨日的比赛中，顽
强拼搏，又收获了3枚金牌。

女篮甲组比赛的金牌，可以说是郑

州代表团昨日收获的 3枚金牌中含金量
最高的。昨晚在洛阳市吉利区石化体育
馆，面对实力强劲的焦作女篮，郑州女篮
的姑娘们全力争胜，永不言弃，最终以
56︰54战胜对手，喜得冠军。

郑州团收获的另外两枚金牌来自于
昨日闭幕的田径项目。我市选手端木亚
培获得了女子乙组 5000米比赛的冠军；

男选手李越则在男子甲组跳高比赛中折
桂；除了收获金牌外，我市田径健儿还获
得了男子乙组 4×400 米接力银牌，男子
甲组 4×400 米接力铜牌，王大磊在男子
甲组标枪比赛中也收获一银。

昨日的柔道赛场进行了女子乙组的
争夺，我市的李洁洁获得了 78公斤级的
银牌，郭一曼和陈雪则分别在 63公斤级

和+78公斤级的比赛中双双收获铜牌。
排球乙组的比赛也在昨日鸣金，我

市男排获得了铜牌；女排则获得了第四
名。

今天，本届省运会将展开最后一个
比赛日的争夺，我市选手将有望在足球、
散打项目上继续向金牌发起冲击。

下图：女篮姑娘们庆祝胜利。

郑州乒乓球：在突破中迈向希望
3 金 1 银 1 铜，这是郑州乒乓球队在

省十一运会上取得的成绩。其中 3枚金
牌分别来自男子甲组团体、男子丙组团
体和女子丙组团体；姚元森为郑州乒乓
球队摘得男子甲组单打的银牌；女子甲
组团体的比赛，郑州乒乓球队获得了季
军。从上届省运会的 2 枚金牌，到本届
省运会的 3 枚金牌，郑州乒乓球队取得
了突破。正如省十一运会郑州代表团副
团长、郑州市体育局局长李庆山所言：

“郑州乒乓球在本届省运会上取得了突
破，这种突破也是更多希望的开始。”

从一穷二白到人丁兴旺
邓亚萍书写了郑州乒乓球一个又一

个光荣历史，但随着中国乒坛一姐的退
役，郑州乒乓球也就此开始走下坡路，并
一直坠入低谷。“我们这支队伍是 2007
年 5月份才组建的，那是我们最低谷期，
整支队伍只有 3名队员。”一回想起曾经
令人痛心和尴尬的一幕，郑州乒乓球队
主教练李凌的脸上便是愁云密布。

“当时我们真的可以用‘一穷二白’
来形容，没有足够的训练经费，也没有队
员。当时为了能尽快把这支队伍建起
来，我们几个教练经过商议后决定，但凡
会打乒乓球的，而且也喜欢这个项目的
选手，我们通通接受。”李凌如是说。

正所谓万事开头难，迈出了第一步
也就意味着距离成功不远了。在郑州乒
乓球队教练组的努力和市体育局领导的
关心支持下，郑州乒乓球队逐渐壮大，从
原来的3名队员发展到现在的30多名队
员，郑州乒乓球队也终于从一穷二白逐
渐走向了人丁兴旺。

支持、拼搏终有回报
郑州乒乓球队的训练地在郑州体育

场综合楼的3楼。3年前，记者曾到那里
进行过采访，地不平、灯不亮、台不稳
……郑州乒乓球队原先的训练环境的确
很糟。今年 3月份，记者再访那里，巨大
的变化让人眼前一亮——平整的塑胶场
地、明亮的灯光、崭新的球台……“体育

局领导给我们队的支持和帮助非常大，
为了给我们提供一个良好的训练环境，
体育局为我们重新铺整了场地，装配了
专业的照明设备，购进了新的球台。如
果没有这些支持，我们队也不可能会取
得这么大的进步。”李凌向记者介绍说。

郑州乒乓球队虽然组建时间短，教
练组以及队员们的积极拼搏使得这支队
伍有朝气，更有战斗力。包括主教练李
凌在内，郑州乒乓球队的教练组的 4 名
成员全部都是 80 后，其中最大的才 24
岁，最小仅仅 21 岁。年轻无极限，别看
这些教练都很年轻，但他们个个拼劲十
足。“省运会前期，除了正常的训练外，我
们与队员们经常一起加班加点，探讨技
战术，增加训练量。80后的教练与90后
的队员一同拼搏，没有一个人懈怠。”李
凌告诉记者，“领导的支持和我们的拼
搏，终于在本届省运会上有了回报。”

年轻人承载郑州乒乓球希望
乒乓球团体项目最能反映一支球队

的整体实力，郑州乒乓球队能够夺取本
届省运会乒乓球男子甲组团体比赛的冠
军，足以说明整体水平取得了不小的进
步。作为年龄更小的一批选手，我市参
加本届省运会乒乓球丙组比赛的选手勇
夺男女团的冠军，显示了郑州乒乓球更
年轻一代的实力。

姚元森和耿梓皓是郑州乒乓球男队
的绝对主力，他们为球队夺得团体冠军
立下了大功，其中姚元森在个人项目的
比赛中也取得了突破。“这两位选手都是
省一线队的主力选手，而且多次在全国
青少年比赛中取得好成绩，两位年轻的
小将可以说是郑州乒乓球的未来。”李凌
说。“虽然目前我的实力还不算很强，但
我相信通过科学认真的训练，我一定会
更进一步，将来为郑州增光添彩。”姚元
森满怀信心地告诉记者。

正处于低谷期的郑州乒乓球用在本
届省运会上取得的突破，迈出了通向希
望的脚步，重现辉煌的日子不会远了。

本报记者 陈 凯

开封男足使用“雇佣军”遭重罚
本报讯（记者 陈凯）昨天下午，省十一运会青少年组男足

比赛倒数第二轮的争夺在洛阳市西工体育场如约而至。当天
下午应该进行两场比赛，其中第二场是郑州队对阵开封队。
但当郑州队队员进行完热身后，开封队还未到场，记者几经打
探，终于从本届省运会纪律检查委员会了解到其中的缘由
——开封男足因使用双重注册的运动员，违反了本届省运会
赛风赛纪相关规定，被取消了继续参加比赛的资格。郑州男
足昨天下午与开封男足的比赛不战而胜。

据介绍，开封男足中一名叫“刘昶”的队员，曾在中国足协
有过注册，并且注册的是北京国安俱乐部。为了参加本届省
运会，开封男足在使用该队员时，将其名字更改为“刘营”。在
经过几场比赛之后，本届省运会纪律检查委员会经过调查取
证，掌握了开封男足“雇佣”刘昶参加比赛的详细情况。

纪检委一位工作人员表示：“本届省运会开赛前，我们多
次召开相关会议，表述对于运动员参赛资格出现问题后的处
罚。开封代表团依旧铤而走险，使用‘雇佣军’。对此，我们将
对其给予重罚。取消开封代表团1枚金牌，并扣除18分，取消
本届省运会体育道德风尚奖的评选资格，并且终身禁止开封
男足主教练肖军参加任何比赛。”

新华社华盛顿9月25日体育专电（记
者 梁金雄）火箭队新赛季训练营 25 日开
营，伤愈复出的姚明首日与全队进行了大
部分合练后的感觉是：兴奋和疲劳。

“我在集体对抗中还是有些限制，我完
成了其中绝大部分。我非常累，就今天而
言，一切都好，脚也没疼，还在调整，”说到
恢复后的左脚姚明回应说，“事实上，今天
不错，比我想象得要好。”

姚明还对媒体表达了他首次与全队合
练的心情：“任何语言都表达不了我喜悦的
心情，我不敢说自己是不是第一个到球馆
（参加下午一点开始的训练）的人，但我早
上九点就到这儿了。”

一年多没与全队合练的姚明当天再度
强调了他目前的心态——耐心，再耐心！

看到当日姚明的训练状况，火箭主教
练阿德尔曼在记者没提问前就介绍说：“我
对姚明感到很满意，他今天在训练中已能
做很多事了，现在我们将要看看他明天反
应如何。如果他能走动的话。”

阿德尔曼评论说，姚明在篮下的统治
力和得分能力依然还在，勾手投篮还像从
前，不过抢篮板时没有像以前那样的反
应。“眼下，他不能期待太多，”阿德尔曼说。

经过 10天的合练，火箭队将于 10月 5
日与魔术队进行首场季前赛，13日和16日
将分别在北京和广州与网队进行两场季前
赛，26 日将在客场对卫冕冠军湖人队，揭
开新赛季常规赛战幕。

姚明：累，但脚没疼姚明：累，但脚没疼


